

Xinhua. 2009. "Analiza China financiamiento de plan hidroeléctrico en Ecuador".

Xinhua, febrero 26

QUITO, 25 feb (Xinhua) -- El Banco de Exportación e Importación de China (Eximbank) analiza el financiamiento del proyecto hidroeléctrico Coca-Codo Sinclair, en la amazonia ecuatoriana, informó hoy el embajador chino en Ecuador, Cai Runguo.

Indicó que el banco "está dispuesto a ofrecer el 85 por ciento del financiamiento" para la construcción del proyecto, es decir, contempla un crédito de 1.700 millones de dólares, aunque todavía se lleva a cabo un proceso de negociación de las condiciones.

En declaraciones a radio Quito, Cai Runguo dijo que los acercamientos para analizar las condiciones del crédito apenas han comenzado.

El gobierno ecuatoriano convocó en septiembre de 2008 a una licitación pública internacional, para la contratación de la empresa que se encargará de desarrollar las obras civiles de construcción del proyecto hidroeléctrico Coca-Codo Sinclair, el más grande del país andino.

A principios de 2008, el gobierno conformó el consorcio Termo Pichincha, entre Ecuador y Enarsa de Argentina, que constituyeron la compañía hidroeléctrica Coca-Codo Sinclair.

El proyecto hidroeléctrico tendrá una capacidad de 1.500 megavatios para ayudar al sistema nacional de interconexión de Ecuador y evitar así posibles futuros racionamientos eléctricos.

La central se construirá a unos 75 kilómetros al este de Quito, en la Amazonia, tendrá una potencia que supera a la que actualmente genera la planta hidroeléctrica de Paute, situada en la zona andina del sur del país, de 1.000 megavatios.

Cai consideró positiva la visita oficial que realizó a Ecuador el viceprimer ministro chino, Hui Liangyu, el 13 de febrero pasado, porque sostuvo conversaciones con el presidente (Rafael Correa) y el vicepresidente (Lenin Moreno) de esta nación y suscribió cuatro convenios de cooperación económica y comercial.

Entre esos convenios se destaca uno para la donación de créditos sin interés al Ecuador, otro de cooperación entre el Banco de Desarrollo de China y el Banco del Estado de Ecuador y una entrega de equipos de medicina de China a Ecuador.

El funcionario chino también visitó las Islas Galápagos, "pues cuando el presidente Correa visitó China se firmó un convenio de promoción turística para que los turistas chinos conozcan el país. La impresión que se llevó el funcionario fue positiva, aunque se trató de una visita muy corta", comentó Cai.

El jefe de la misión diplomática china indicó que algunas empresas chinas también estudian la posibilidad de invertir en la Refinería del Pacífico. "Se trata también de un proyecto con inversiones muy grandes", comentó.

Ecuador espera concretar una inversión árabe por 1.000 millones de dólares en su sector petrolero, mientras aguarda el financiamiento de Canadá, China y Rusia para proyectos mineros e hidroeléctricos, comentó por su parte el ministro Coordinador de la Política Económica, Diego Borja.

Unos "1.000 millones de dólares quieren poner los árabes en los yacimientos de crudo de Petroecuador", de donde se extrae el 50 por ciento de la producción ecuatoriana (de 505.000 barriles diarios), afirmó Borja.

Sostuvo que además se espera lograr el financiamiento de China para la construcción de la que sería la refinería más grande del Pacífico, en Manabí, con capacidad para refinar unos 300.000 barriles diarios.

El proyecto -en el que también participa Venezuela- fue presentado el año pasado y requiere una inversión inicial de 6.000 millones de dólares.

Borja explicó que los proyectos son parte de una estrategia económica para conseguir financiamiento de países que tradicionalmente no han invertido en Ecuador. Fin